



Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Se han consolidado y mejorado las posiciones conquistadas en el frente de Vizcaya

A nuestras filas se han pasado 594 milicianos

El Regimiento de Bailén, en una incursión por el campo rojo, ocupa posiciones que dominan el valle Ceanuri

Ha quedado en nuestras manos la zona montañosa que va de Amboto al valle de Aracía

Durango, 25 (doce noche).— Por vez primera desde el glorioso 18 de julio, un automóvil con los colores rojos y gualda ha rebasado esta mañana el alto de Barazar, para internarse, carretera abajo, hasta llegar a las proximidades de Ceanuri. Este coche ha sido el nuestro.

Lo decimos para señalar cómo después del tremendo descalabro rojo se han rebatido hasta límites verosímiles las posibilidades defensivas del enemigo. Este falta de moral abandona sus posiciones para irse a recluir en la línea del Gallo, pero convencidos de que también el cinturón de Bilbao vendrá abajo cuando nuestro Mando dé la orden para ello.

Hasta ayer o anteayer tenía el enemigo acumulados en el llamado Valle de Ceanuri, que desciende desde Gorbea hasta la línea que desde Altur desciende hasta las inmediaciones de Lemona, no menos de cinco o seis batallones. Detrás de Castillo y Eljabeitia, en el cruce de la carretera de Ceanuri con la de Miravalle, tenía emplazada una batería de seis piezas que, con dos cañones del quince y medio, establecidos juntos a Dima, batía nuestras posiciones de Barazar.

Ayer tarde, fuerzas del regimiento de Bailén descendieron desde el alto de Barazar para internarse en territorio rojo. En su avance no encontraron ningún enemigo y pudieron ocupar y fortificar en la cota 500, magnífica posición que avanza sobre el valle de Ceanuri y lo domina por completo.

Durante esta incursión hallaron destruida la carretera doscientos metros puerto abajo de Barazar, que repararon provisoriamente y que hemos utilizado esta mañana para llegar a las inmediaciones del Ceanuri. Hallaron también gran cantidad de armamentos, municiones, bombas de mano, material de fortificación, bastante para llenar seis gran cantidad de cadáveres

Las pérdidas de los rojos

Vitoria (cinco tarde).— En los combates de estos últimos días por el sector bilbaíno, los rojos separatistas han sufrido enorme quebranto.

Como dichos combates han tenido lugar por sitios muy frondosos, las bajas de los marxistas se hallan abandonadas entre las malezas. (De nuestro servicio especial.)

en estado de putrefacción. Esta es una nota característica; conforme avanzan nuestras fuerzas, se encuentran gran número de muertos. En las laderas del Altur se han hallado muchos cadáveres, gran parte de los cuales tienen clara muestra de que los milicianos se despeñaron en la huida. Entre estos cadáveres se encuentra el de una mujer vestida de hombre y también el de un miliciano en una camilla, seguramente abandonado por los camilleros que le evacuaban herido.

Desde fuera de los parapetos de la cota 500 hemos visto las líneas enemigas de Ceanuri. En las trincheras no hay señal alguna de vida y no han disparado un solo tiro contra nuestro grupo. El pueblo debe de estar deshabitado. Ni uno solo de los caseríos han quedado sin desalojar, pues los milicianos del batallón de Perezagua obligaron,

pistola en mano, a evacuar hacia Bilbao.

A nuestros pies hemos contemplado varias casas destruidas por el fuego, incendiadas durante la huida de los milicianos rojos. Los pueblos de Castillo y Eljabeitia, por lo que parece han debido también de ser evacuados. Esta madrugada han venido a nuestras filas cuatro milicianos rojos pasados por Gorbea, que han hecho interesante declaración de esta posición roja. Está guardada por tres batallones que sólo hacen disparar a tontas y a locas cuando pasa algún avión sobre aquellas montañas.

Junto a la cruz que remata el Gorbea, hay dos compañías de fusiles, una de ametralladoras y dos piezas de pequeño calibre con las que hostilizan el puesto más extremo de la posición del Arrupa.

Cunde por momentos el des-

(Continúa en la pág. 7)

Labor de la Sanidad Militar

Cómo son atendidos nuestros heridos

Lo que había al comenzar el movimiento y lo que hay ahora

Al compás mismo de un Ejército ha de marchar la sanidad, y de tal suerte han de caminar juntos, constante el uno con la otra, siempre apercebida a cumplir su misión, con toda diligencia y aun con el heroísmo exigido por las circunstancias, que uno de los exponentes de la perfecta organización que un Ejército pueda lograr, se cifra precisamente en el grado de desarrollo que alcancen sus servicios sanitarios, cada día más complejos, dado el progreso de sus diversas técnicas. El soldado, ciertamente, está dispuesto en todo momento a rendir su vida, pero es menester que sepa algo más: que si no la pierde por la razón natural del combate, en ejemplar sacrificio, la Sanidad Militar y los diversos medios que hacen eficaz su acción, velarán por él, a fin de asegurarle, en caso de heridas o enfermedades, la reincorporación a su servicio, y en su día, a su hogar, para continuar dando a la Patria y a la Sociedad todo el rendimiento de su esfuerzo.

Las previsiones de nuestro Alto mando, patentizadas en todos los aspectos de la actual campaña, no podían por menos de manifestarse cumplidamente en materia sa-

nitaria. Y obsérvese que en este orden de cuestiones, había que hacer muchísimo, ya que la extensión e intensidad de la guerra ha desbordado, sin duda, muchos cálculos, y para hacer frente a las necesidades surgidas bruscamente, no se contaba en principio sino con medios desiguales o tasados que el Estado republicano, en funciones hasta el 17 de julio, no había cuidado de ampliar o mejorar. De suerte que en la España sido preciso, de momento, atenerse a la paña que, palmo a palmo, se va liberando, organización sanitaria preexistente o suplirla, y, en todo caso, poner iniciativas y afanes en máxima tensión.

Los hospitales militares de que se podía disponer, al sobrevenir el movimiento nacional salvador de España, no bastaban, ni por su número, ni por su capacidad, ni por su dotación, para que sus fines quedaran realizados con la perfección exigida por las nuevas circunstancias. Muchos se hallaban instalados en antiguos edificios de los que la desamortización había asignado en tiempos ya lejanos al ramo de Guerra, y sólo por obras parciales de adaptación, por la re-

(Continúa en la página 7.)

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 25 de Mayo de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—Nuestras tropas han mejorado y consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores, habiéndose pasado a nuestras filas 70 milicianos con armamento. En el sector de Dima lo hicieron 265 y en Lemona 251.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frentes de Asturias y León.—Se han presentado 12 milicianos con armamento y 12 sin él.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en todos los frentes; presentándose siete milicianos con armamento y tres personas.

Actividad de la aviación

En el aire ha sido derribado por uno de nuestros antiaéreos un avión enemigo.

Salamanca 25 de Mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Continúan los focos rebeldes en Cataluña

Perpignan, 6 tarde.—Viajeros llegados de Figueras, han manifestado que siguen los focos de anarquistas rebeldes en algunos sitios de la región catalana.

Pozas ha organizado una columna contra estos insurgentes, pero no ha llegado a salir, porque se temen sucesos graves en la capital, a causa del disgusto producido por la solución de la crisis.

Se han tenido noticias de que en Barcelona han ocurrido sucesos contrarios al gobierno de Valencia. Por la barriada del Hospital se formó una manifestación, desde la cual se hicieron repetidos disparos sobre la fuerza pública, resultando tres muertos y dos heridos graves.—(De nuestro servicio especial.)

La España de Franco no admitirá surgerencias de organismos muertos; quiere el triunfo absoluto

La reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones en Ginebra, es utilizada para una campaña de encarecimiento con el propósito de colocar a la España de Franco en situación desventajosa, equiparándola en trato a una colonia de negros.

España es hoy dueña de sus destinos y tiene plena conciencia de su responsabilidad y todo lo que arriega en la partida. La Sociedad de Naciones podrá elucubrar sobre nuestro caso y no aceptará tampoco ahora porque desde su nacimiento está condenada a no cosechar sino fracasos.

La España de Franco no con-

sentirá ingerencias en un problema que está dispuesto a liquidar definitivamente por el único camino posible, que es el de la guerra.

Una vez más repetimos que lo que se pretende con estos proyectos de mediación y esas fórmulas de arreglo es auxiliar a la España roja y vencida, que recibe alientos con esas sugestiones ginebrinas. A la España de Franco cualquier intento de mediación, siempre le parecerá que llega demasiado pronto o demasiado tarde, pero nunca a su hora. Porque esta hora, que sería de traición, no suena en el reloj de los verdaderos españoles.

En el Cine, en la Perfumería, al sacar tu billete o al hacer tus compras, exige siempre el ticket de subsidio a las familias de los combatientes.

Tu olvido puede perjudicar a las familias de los que lo dejaron todo por España.

Visado por la censura